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北京时间3月4日，中超山东泰山
足球俱乐部确认，在中超新赛季鸣哨
之际，队中功勋外援费莱尼正式挂靴，
结束其18年职业生涯。

“36 岁的比利时前国脚、效力山
东队5个赛季的功勋外援费莱尼正式

挂靴，结束18年足球职业生涯。”山东
泰山俱乐部在公告中写道，“上个月初
费莱尼就宣布自己将从职业足球界退
役，俱乐部尊重费莱尼的决定。衷心感
谢费莱尼在效力山东期间所作出的卓
越贡献，祝愿费莱尼未来一切顺利，送
上最美好的祝福。山东是你永远的家，
欢迎常回家看看。”

费莱尼先后效力比利时足球甲级
联赛标准列日足球俱乐部、英超埃弗
顿和曼联，获得过比甲冠军、英格兰足
总杯冠军、英联杯冠军、欧联杯冠军。

费莱尼共代表比利时国家队出战
87场，打进18粒进球，2018年获得俄
罗斯世界杯季军。

2019 年冬窗，费莱尼以 720 万欧
元加盟山东鲁能泰山队（现更名为山

东泰山队），5 个赛季共为山东出场
130次，打入51球、8次助攻，随队获得
1次中超冠军和3次足协杯冠军。去年
12 月，费莱尼与山东泰山合约到期，
当时有传闻称费莱尼会继续职业生
涯，但最终他还是于今年2 月宣布了
退役的决定。

“经过 18 年的职业生涯，我将从
职业足球界退役。”费莱尼在个人社交
媒体上动情地写道，“多么令人难以置
信的旅程！我很自豪能够代表标准列
日、埃弗顿、曼联以及山东。我很荣幸
为比利时队参加了 2008 年奥运会、
2016年欧洲杯以及2014年和2018年
世界杯。如果没有我的家人、队友、教
练、顾问和球迷的参与，所有这一切都
是不可能的。你们的爱、指导、支持和
友谊是宝贵的。谢谢！当我踏上人生新
篇章时，我期待着新的挑战，但请放
心，我会继续以任何可能的方式支持
这项美丽的运动。” （东番）

山东队功勋外援
费莱尼正式挂靴

北京时间 3 月 2 日，15 岁的
四川女孩杨思琪创造了历史，她
在波多黎各举行的 2024 年世界
冲浪运动会上拿到了巴黎奥运
会资格，将成为首位代表中国队
参加奥运会冲浪比赛的选手。

杨思琪此前参加了 2023 年
萨尔瓦多世界冲浪运动会，当时
打到复活赛第五轮，在 130 余名
女选手中排在第31位，未能获得
巴黎奥运门票。但一年后在波多
黎各，她在复活赛第六轮后四名
选手中以11.83分拔得头筹，一举
拿到奥运资格。

杨思琪说：“当时没想到自
己拿到了奥运会资格，我们都准
备走了，工作人员叫我们等一
下，后面跟我说我拿到资格的时
候我特别激动，我感觉我的手都
在抖！因为我在2022年定下的目
标我完成了！”

“在复活赛第六轮之前我根
本没有想到会拿到资格，所以自
己想的就是放松比，进入下一轮
就好，把自己水平发挥出来。今天
的浪还特别难冲，流水特别大，在
下面也很耗费体力。”她说。

2024 年世界冲浪运动会是
中国小将拿到巴黎奥运会资格的
最后机会，杨思琪通过了 4 轮正
赛和1轮复活赛，终于圆梦。

杨思琪是力量型选手，教练
评价她水感好、胆子大、技术全面
有爆发性、动作幅度大。在 2022
年世界冲浪运动会上她获得过第
29名，是中国冲浪队自2018年成
立以来在该项赛事中取得的最好
成绩。上届世界冲浪运动会，虽然
没拿到奥运资格，但杨思琪的表
现吸引了不少外媒关注，国际冲
浪协会在官网上称当时只有 14
岁的小将“表现引人注目、进步显
著”。她还和队友在 2023 年亚洲
冲浪锦标赛阿罗哈杯接力赛中力
压日本队，夺得冠军。

中国冲浪队成立于2018年，
虽然冲浪在东京奥运会才被列
为正式比赛项目，但国际上无论
是普及程度还是职业化水平都
非常高，刚起步的中国队和世界
高水平一直存在很大差距，尤其
是男子冲浪，动作难度非常高。
由于国内浪况不能满足训练需
求，中国队近年一直争取在外训
练，2022 年和 2023 年都在国外
训练了5个月。 （葛柔）

中国冲浪首获
奥运参赛席位
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2024 赛季世界一级方程式赛
车锦标赛（F1）上周末在巴林揭幕。
正赛中，卫冕冠军、红牛车队荷兰车
手维斯塔潘夺冠，索伯车队中国车
手周冠宇获得第 11 名。对于新赛
季，中国第一位F1车手周冠宇非常
期待首次主场作战。

在巴林国际赛车场，维斯塔潘
正赛杆位发车，以超过20秒的优势
收获“开门红”。周冠宇第 17 位发
车，利用良好的起步和进站策略第
11个完赛，遗憾错失积分。

周冠宇赛后表示：“今天我们发
挥出了应有的水平，很高兴能够如
此接近积分区并展开激烈争夺。我
们还有很多需要改进的地方，会继
续努力提升赛车性能，争取在吉达
以及接下来的比赛中能够更强势地
去争夺积分。”

今年是F1中国大奖赛20周年。
根据赛程，今年4月19日至21日，中
国大奖赛将在上海的“上赛道”举行。

“2004年（中国大奖赛元年）开
始，我就去看比赛了，先是在靠近
一号弯的位置，然后从一号弯慢慢
移动到发车位的看台，这段记忆很
清晰，虽然过去那么多年了，印象
依然深刻，可能是因为一个过去什
么都不知道的小朋友，通过看比赛
真正产生了对这项赛事的一种执
着。”周冠宇说，“主场作战让我期
待满满，事实上，这两年我无法在
家乡比赛一直是一个遗憾，新赛季
终于可以圆自己这个小小的心愿。
希望把过去两年所有的遗憾，包括
所有的失误，全部化为动力。新赛
季希望可以把自己最好的状态展
现出来，期待在正赛的积分上有更
大的突破。”

回顾过往两年的征程，周冠宇

坦言“压力很大”，他想对自己说：“谢
谢你，过去两年不容易，你挺过来了。”

“上个赛季我积累了很多经验，自
己各方面也有很大的收获，虽然没有
在成绩单上展现出来，但对于我来说，
更多是在积累。”2023 赛季是周冠宇
F1生涯的第二个赛季，最终他拿到6
个积分，排在车手榜第18位。“二年级
生”周冠宇在澳大利亚站、西班牙站和
卡塔尔站都获得第九名，在匈牙利大
奖赛排位赛中拿到第五名，刷新生涯
排位赛最佳战绩。

相比两年前，现在的周冠宇越发
沉稳。“无论是奔波于各个赛场，适应
时差、赛道，还是自己的身体和精神状

态方面，现在我都能更好地适应F1
赛事的节奏。”

不断成长的周冠宇，在车队中
扮演越来越重要的角色。“刚开始的
时候我不太敢去做一些决定，更多
的是完成自己当下的驾驶工作。但
现在我会在比赛中，更加直接地做
选择，去承担选择带来的风险，也会
更加积极地参与到车队的研发工作
中，提出自己的想法。”

2024 赛季将是 F1 迄今为止赛
程最长的赛季，计划在21个国家和
地区举办创纪录的24站比赛，首站
巴林，末站将于12月8日在阿联酋
阿布扎比。 （东番）

F1新赛季揭幕
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